



HANDIGYNÉCO Hauts-de-France

Votre engagement fait la différence.
Contribuez à une gynécologie
accessible à toutes.



DÉPISTAGE
DES CANCERS
Centre de coordination
Hauts-de-France



Le projet Handigynéco, c'est quoi ?

Né d'une étude menée par l'ARS Ile de France et après plusieurs années d'études et d'expérimentations, le projet HANDIGYNECO se déploie sur l'ensemble du territoire français.

Il vise à améliorer le suivi gynécologique des femmes en situation de handicap, à promouvoir le respect de la vie affective et sexuelle (VAS) et à prévenir les violences faites aux femmes (VFF).

Les objectifs

Améliorer le suivi gynécologique pour les femmes en situation de handicap

Favoriser l'accès à la prévention et aux soins

Promouvoir le respect de la vie affective et sexuelle (VAS)

Prévenir les violences faites aux femmes (VFF)

4/5 femmes en situation de handicap subissent des violences et/ou maltraitances de tout type

Seulement 34 % des

femmes

de 20 à 59 ans

accueillies en EMS ont réalisé un suivi gynécologique dans les 12 derniers mois (77 % population générale en 2008)

Etude de l'IRDES, 2015

Pour qui et avec qui ?

Le projet HANDIGYNECO est déployé, avec le concours des sages-femmes libérales formées au préalable aux spécificités des handicaps et au counseling, dans l'ensemble des Foyers d'Accueil Médicalisés (FAM/EAM) et dans les Maisons d'Accueil Spécialisées (MAS) à destination des adultes handicapés et des professionnels qui les accompagnent.

Comment ?

Des sages-femmes sont formées, aux spécificités du handicap, interviennent au sein des établissements pour assurer **des consultations gynécologiques** de dépistage et de prévention pour les femmes qui ne bénéficient pas de suivi gynécologique régulier. Elles animent **des ateliers collectifs de sensibilisation à la Vie Affective et Sexuelle et à la prévention des Violences Faites aux Femmes** au profit des femmes et des hommes handicapés et des professionnels des établissements.



Je bénéficie d'un accompagnement tout au long du projet.



L'équipe projet se tient à disposition pour accompagner l'établissement et la sage-femme dans la levée de tous les freins au déploiement du projet, ainsi que pour en assurer l'évaluation. Elle est également un soutien au parcours de soin en aval de la consultation de gynécologie des femmes en situation de handicap.

Pourquoi rejoindre le projet ?

- Pour **améliorer la qualité de vie** et la santé des personnes que vous accompagnez
- Pour **simplifier** l'accès aux soins gynécologiques
- Pour faire partie d'un **réseau** engagé pour la santé des femmes
- Pour bénéficier d'un **accompagnement** clé en main



Vous êtes directrice/directeur d'un établissement médico-social médicalisé et vous souhaitez intégrer le projet ?



Vous souhaitez accueillir une sage-femme formée au suivi gynécologique des personnes en situation de handicap ?



Vous désirez initier ou renforcer une dynamique d'accompagnement à la vie intime, affective et sexuelle ?

Rejoignez-nous !

Participez à une aventure humaine et solidaire.



handigyneco-hdf@crcdc-hdf.fr